

# SOCIÉTÉ

societe.union@sonapresse.com

## Droits de l'Homme : un don de matériel pour la Commission nationale

Frédéric Serge LONG  
Libreville/Gabon

UN minibus de 15 places de marque Toyota Hiace, quatre ordinateurs de bureau, un appareil photo, 500 copies de la plaquette anti-Covid en milieu carcéral et quinze conventions et traités en grand format sur les droits de l'Homme auxquels adhère le Gabon. C'est la liste du don du Programme des Nations unies pour le développement (Pnud) à la Commission nationale des droits de l'Homme (CNDH). Un présent offert en partenariat avec le ministère de la Justice, à travers son projet de Promotion et protection des droits de l'Homme au

Gabon (PAPPDH), appuyé par l'Union européenne (UE).

La remise solennelle de cet important matériel vient de se dérouler au siège de la CNDH, au quartier Kalikack, dans le 1er arrondissement de Libreville. En présence, notamment, du représentant résident du Pnud, Francis James, de l'ambassadrice de l'UE au Gabon, Rosario Bento Pais, de la directrice de la Promotion des droits de l'Homme, Paola Biyogou Minko, et du président du CNDH, Bertrand Homa Moussavou. Ce don s'inscrit dans le cadre du renforcement des capacités techniques et opérationnelles de la CNDH, pour l'aider à remplir son mandat conformément aux objectifs du projet, qui

sont de contribuer à la promotion et la protection des droits de l'Homme au Gabon, de renforcer les acteurs institutionnels et non gouvernementaux dans l'opérationnalisation des mécanismes de prévention, de promotion et de protection des droits humains.

Pour le représentant du Pnud, le travail en équipe a été important pour apporter cette aide au Gabon. "Nous œuvrons pour appuyer le Gabon, avec l'assistance de nos partenaires tels l'UE, l'Unoca, etc., avec qui nous travaillons en synergie", a déclaré Francis James, au terme de la cérémonie.

"La coopération entre l'Union européenne et le Gabon est au beau fixe. Nous sommes des partenaires (...) de



Les officiels autour d'une partie du don de l'UE remis à la CNDH. Photo: DR

longue date et soutenons le Gabon dans les priorités", a souligné, de son côté, l'ambassadrice de l'UE.

Saluant cet appui conjoint, le président

de la CNDH a indiqué qu'il s'agit là d'une constellation qui enchante et qui permettra d'impulser une nouvelle dynamique.

## Polio : des carnets de vaccination mère-enfant pour le PEV



Rotariens et agents de la base épidémiologique de Libreville-Owendo lors de la réception du don. Photo: DR

I. I  
Libreville/Gabon

MEMBRE fondateur de l'Initiative mondiale pour l'éradication de la poliomyélite (IMEP), le Rotary international (RI) a fait de la lutte contre cette maladie invalidante et mortelle s'attaquant spécifiquement aux enfants de moins de 5 ans, son cheval de bataille. Ce, à travers son programme Polio Plus lancé en 1985.

C'est dans ce contexte que le Rotary club (RC) Libreville-Centre vient de remettre au ministère de la Santé, via le Programme élargi de vaccination (PEV), 500 carnets

de vaccination destinés au suivi de l'enfant et de la mère. Car, bien que le Gabon soit certifié "pays libre de la polio" par l'Organisation mondiale de la santé (OMS) en 2017, la vigilance s'impose.

La raison? Le poliovirus sauvage, responsable de la poliomyélite, circule toujours sous une autre souche dans au moins deux pays: l'Afghanistan et le Pakistan. D'où toute l'importance du don du RC Libreville-Centre dont les membres ont invité les mamans à une vigilance accrue, en continuant le suivi de leurs enfants dans le cadre de la vaccination de routine, en vue d'éviter une résurgence de cette maladie dans

notre pays.

" C'est pour cela que nous vous donnons ces carnets, parce que tout le monde n'est pas en mesure d'en acheter, pour les distribuer gratuitement aux mamans, afin qu'elles puissent suivre les vaccins de leurs enfants ", a recommandé l'Immédiat past président (IPP) de Libreville-Centre, Gertrude Malalou.

" Je tiens à remercier le Rotary club Libreville-Centre, au nom de toutes les régions sanitaires du Gabon. Parce qu'il faut dire que ces carnets, qui nous sont remis ce jour, ne sont pas seulement pour la région de Libreville et Owendo, mais pour les 10 régions sanitaires du pays ", a confié le chef de la Base épidémiologique de Libreville et Owendo, Francisca Ibongui, à qui ce don a été remis. Tout en relevant que ces carnets répondent aux normes édictées par le ministère de la Santé.

Elle a promis d'en faire bon usage en les destinant prioritairement aux familles dans le besoin.

À noter que cette œuvre sanitaire s'inscrit dans le sillage de l'action menée, au niveau mondial, par le 1,2 million de Rotariens, le 24 octobre dernier, lors de la Journée mondiale de lutte contre la poliomyélite.

## Musique : Prince Kiala célèbre sa décennie



Le Prince Kiala et son équipe au cours de la conférence de presse. Photo: H.N.M

Hans NDONG MEBALE  
Libreville/Gabon

À l'occasion de la célébration de son dixième anniversaire de carrière musicale, l'auteur-compositeur Prince Kiala a animé une conférence de presse vendredi dernier à Angondjé. Un événement durant lequel la star de Nguouoni et Franceville, dans le Haut-Ogooué, a revisité ses meilleurs sons.

Originaire de la République démocratique du Congo (RDC), Prince Kiala fait ses premiers pas dans la musique en 2008 avec un orchestre. En 2011, l'artiste sort son premier maxi-

single intitulé "Embouteillages". Selon lui, "ces morceaux m'ont ouvert les portes du Gabon et permis de me faire connaître sur la scène internationale".

En 2012, année du décès de son mentor, Richard Obeyi, lui qui clame toujours sa flamme pour son pays d'adoption, va poursuivre sa carrière en solo en mettant sur le marché plusieurs singles, dont le plus célèbre, "Kinkéliba". "J'ai parcouru plusieurs pays et cela m'a donné de la force et l'expérience. Dix ans de carrière représentent des années de dur labeur. Nous avons traversé plusieurs étapes", a-t-il souligné.

Au cours de cet échange avec la presse, Prince Kiala a présenté son nouvel opus, "Ma personne", disponible dans les bacs dès début 2021.

Selon lui, «ces morceaux m'ont ouvert les portes du Gabon et permis de me faire connaître sur la scène internationale».